

一年間ありがとうございました

本年度、最終号となる「心に太陽を」第12号では、「6年生を送る会」の様子や、終業式での校長先生のお話、今年度をもって岩村田小学校を去る職員についてお伝えします。

春休み中も、健康、安全に十分気をつけて、充実した休みにしてください。心も体もリフレッシュして新年度に備えましょう。1年間、大変お世話になりました。ありがとうございました。

<3学期終業式 森泉 雄二 校長先生の講話 「岩村田小学校の自慢」 >

雪も消え、よ〜く目を癒らして見てみると、ヒメオドリコソウやオオイヌノフグリといった小さな花があちこちに咲き始めました。春の花は小さいけれど、細かい根がびっしりと付いていて簡単には抜けません。細い根が冬の寒さにも負けずに命をつなぎ、花を咲かせます。ここにいるみんなも、まだ花は小さいかもしれないけれど、しっかり根を張っている最中です。

さて、今日はこの1年を振り返ってみたいと思います。1学期の始業式で、「あいさつ」の話をしました。はっきりした声で、目を見て、あいさつしてくれる人がとても増えました。校長先生の自慢の一つです。校門で、皆さんから元気をもらっています。ありがとうございます。3学期の始業式では、「アウトプットに挑戦しよう」と話しました。参観日、どの教室でも自分たちが学んできたことを自分の言葉で話す皆さんに感心しました。6年生を送る会もアウトプットの一つ。精一杯のアウトプットに6年生は大喜びでしたよ。そして、2学期の始業式では、岩村田小学校で大事にされてきた「楓」の話をしながら、「つなぐ」について話しました。「何をつないでいけばいいんだろう」と考えてみました。そして、「そうだ、全校のみんなに岩村田小学校のよさ・自慢を書いてもらおう」と思って、アンケートを配りました。しっかり書いてくれてありがとう。まとめを見てください。3年前にも同じことを聞きましたが、※印の付いた、例えば5位の「先生」などは、新しく入ってきたものです。「たくさん先生が優しい、困っているときに相談しやすい」といった声が多かった。先生方、また頑張っちゃうよ。では、多かったもの3つを紹介しします。一番多かったのは、学年・男女関係なく優しい。仲良しでした。その理由は…

岩村田小学校の自慢(じまん)

- 7位: メリハリ、切りかえ ※
- 6位: 児童会活動
- 5位: 先生がやさしい、助けてくれる ※
- 4位: みんな元気
- 3位: 楓の時間 ※
- 2位: 生活の3重点がしっかりできる
- 1位: 学年関係なく なかよし・やさしい

- ★「遊ば」って誘ってくれる。★相手の目を見て会話している人が多い。★転んだとき、声を掛けてくれる。体調悪いとき、友だちが保健室に連れて行ってくれる。
- ・どの教室からも笑い声がたくさん聞こえてくる。 ・「全校のみんながニコニコ」ってすごいことだと思う。

みんなよく見ているなあと感心しました。多くの人の心の中に、友だちに優しくしてもらった出来事と喜びが強く残ってるんだなあと感じました。

次に2番目に多かったのが、生活の3重点がしっかりできてました。3つの中でも特に多かったのが、「清掃無言」です。1、2年生や6年生の回答が多かったです。理由は、

- ★ちゃんと掃除しているから教室がきれい。★一生懸命、集中しているから学校がきれい。
- ★きれいにする心がみんなにあるから。★みんながみんなのために掃除を一生懸命している。

…さて、あなたは?できてる?

3番目に多かったのは、楓の時間です。1年生がたくさん書いてくれました。1年1組の皆さんの声をまず紹介します。「ユキが来てから、学校に来るのが楽しくなった」「ユキが本気で走ると、ぼくたちよりうんと早いよ」「お腹がすいているときや遊んでほしいときは分かるようになってきたよ」「ユキが耳を上げると興奮しているんだよ。汚れた小屋の掃除も全然嫌がらない1組のみんな、ゆきのことを誰よりも知っているお母さんのようです。身をもって知ったことは、一生消えない知恵になっていきます。他の学年の人は、「一人じゃできないことができたり、学校でしかできないことができたりする」「面白いことを学べる。クラスそれぞれでチャレンジしたいことに取り組める」よさを感じています。6年生には1年間学んできたことの成果物を残してもらいました。1組は「校歌」、2組は「ランプシェード」、3組は「竹炭の置物や消臭剤」です。みんなで大事につないでいきましょう。

- 1年生 6年生、アウトプットデイ、音楽集会
- 2年生 校庭が広い
- 3年生 長い歴史、図書館
- 4年生 メリハリがきく
- 5年生 152年の歴史、児童会
- 6年生 みんな元気、メリハリ



各学年で多く見られたものも紹介しますね。1年生にとっての6年生は大きな自慢でした。また、みんなで声を合わせて歌うのが楽しい、みんなの声が一つになっていると感じた「音楽集会」もとても心に残っているようです。2年生は校庭でよく鬼ごっこをしているせいか「校庭が広い」という人が多かったです。3年生は「長い歴史」、1年生の時の「岩小150歳のお誕生日会」が心に残っているのかもしれないね。4年生は「メリハリや切りかえ」。休み時間が終わったらすぐ教室に帰ってくる、授業と遊びの切りかえができる、友だちや下級生に注意ができるという岩村田小の子によさを感じています。5年生は「児童会」、6年生の姿をよく見てきたから、そして、いよいよ自分たちの出番という自覚が出てきたからかな。6年生は「みんな元気」。1年生から5年生をお兄さんお姉さん目線で、優しい眼差しで見ているんだなって感じました。他に、6年生の「進んで学び合える学校」、5年生の「何事にも挑戦する強い

心がこの学校にはある」といった言葉は、校長先生の心に刺さりました。素敵なお話がたくさん出てきているんだなと思って、うれしくなりました。みんなが考えてくれた「岩村田小学校のよさ・自慢」、これからも大事につないで、宝物にしていきましょう。

最後に、明日は卒業式です。6年生はきっと、最後の日にもいろいろなものを伝え、つないでくれます。よく見て感じてね。そして、みんなで最高の卒業式を創りましょう。

言葉で伝え受け取る「6年生を送る会」

4日(火)に行われた「6年生を送る会」。5年生が中心となって、企画、運営をしてくださいました。各学年の発表からはお世話になった6年生への感謝の気持ちが伝わってきました。

6年生からは、今年度、楓の時間における「探究の学び」の成果がアウトプットされました。(1組「校歌」、2組「和紙作り」、3組「炭作り」)また、1組は掲示物、2組は和紙のランプシェード、3組は竹炭の消臭剤が成果物として学校の残されることになりました。学んできたことを原稿なしでとうとうと伝える6年生。その言葉は「岩小はこういう学びを大切にしていくなだよ。」というメッセージに聞こえました。6年生を送る会は、岩小の文化や営みを受け継いでいく場でもあることを感じました。大切なメッセージを残してくれた6年生。ありがとう。



P T A資源回収の収益金から心のコもった寄贈品をいただきました

岩村田小学校P T Aの皆様から、「子どもたちのために」と、以下の寄贈品をいただきました。全校で大切にに使わせていただきます。

・一輪車 ・ホッピング ・竹馬



先生方 お世話になりました



令和6年度末の人事異動で、17名の先生とお別れをすることになりました。年数はそれぞれ違いますが、岩村田小学校の子どもたちと学校生活を共にした時間は、とても充実した幸せな時間になりました。新天地での先生方のさらなるご活躍をご祈念いたします。

<令和6年度末で 転退職する先生>

名 前	転出先等	名 前	転出先等
森泉 雄二校長先生	退職	尾澤 飛成先生	千曲市立五加小学校
神津 長生先生	退職	久保田 真帆先生	東御市立和和小学校
横山 徳一先生	佐久市立中佐都小学校	小澤 亜美先生	駒ヶ根市立赤穂小学校
日向 博史先生	佐久市立佐久平浅間小学校	小林 奏先生	茅野市立北山小学校
中嶋 雅子先生	佐久市立白田小学校	矢嶋 多津子先生	佐久市立佐久平浅間小学校
高見澤 恒子先生	佐久穂町立佐久穂小学校	木ノ井 智子先生	佐久市立東小学校
藤井 美香先生	退職	市川 泉先生	佐久市立佐久平浅間小学校
村山 哲也先生	軽井沢町立軽井沢西部小学校	白鳥 美江子先生	退職
小林 佳鶴先生	東御市立滋野小学校		

春休みは気持ちが切り替わる休みでもあります。担任の異動やクラス替えなどもあり、何となく不安な時期でもあります。特に心配されるのが、歩行中の飛び出しや自転車乗りに起因する交通事故です。また、お子さんの動向やお金の管理、健康面にもご留意ください。心配なことがありましたら、学校までご連絡ください。

※平日昼間の連絡先 【佐久市立岩村田学校 TEL 67-3309】